

Estimadas familias:

Ya está financiada en el SAS la vacuna frente al Virus del Papiloma Humano (VPH) también para los chicos hasta los 18 años.

Esta vacuna se incluyó en el calendario de vacunaciones de Andalucía en el año 2007, sólo para mujeres adolescentes, inicialmente a los 14 años, y desde 2015 a los 12 años, por ser esta infección, la causante del 100% de los casos de cáncer de cuello de útero en mujeres.

La infección por el VPH la contraen tanto los hombres como las mujeres y ambos pueden ser portadores asintomáticos y transmitirla. En España, se estima que el 80 % de la población se habrá infectado con algún tipo de VPH a lo largo de toda su vida. También es la causa, en un porcentaje elevado, de otros cánceres anogenitales (vagina, vulva, ano y pene) y del área de cabeza y cuello (orofaringe, cavidad oral y laringe), así como de las verrugas genitales.

Por ello, en Andalucía, el pasado año 2023 se inició la vacunación sistemática de chicas y chicos en el año que cumplen los 12 años (chicos nacidos en 2011) y se continuaba con el rescate de chicas de 13 a 18 años que no han recibido ninguna dosis de vacunas frente a VPH.

Se quedaban fuera de la indicación financiada los chicos nacidos antes del año 2011 (hecho que lógicamente a los padres nos causaba preocupación). Pues bien, a partir del próximo 21 de mayo de 2024, también se instaura el rescate de chicos de 13 a 18 años (ambos inclusive) que no hayan recibido ninguna dosis de vacuna frente a VPH.

EN RESUMEN: se recomienda y se financia la vacunación frente a VPH con una dosis de la vacuna Gardasil 9® a todas las chicas y chicos de 12 a 18 años (ambos inclusive).

Para inmunizar a su hijo contra esta Infección de Transmisión Sexual, que tan graves consecuencias puede tener para su salud, puede:

- Pedir cita en su centro de salud (ClicSalud+, App Salud Andalucía y Salud Responde, App y Tlfn -955545060-).

Equipo de Enfermeras Referentes
de Centros Educativos